

# Nuestro Partido, vanguardia del pueblo de C. R. será el primero en la lucha por la realización de la Ley de SEGURO SOCIAL

## Las leyes que afectan grandes intereses sociales tienen que arraigarse profundamente en la conciencia del pueblo para poder resistir el ataque de la reacción

A nosotros no nos importa de dónde viene la Ley de Seguro Social. Si esa ley beneficia al pueblo estamos con esa ley y lucharemos por hacerla realidad.

¿Va el pueblo a disfrutar de los beneficios de esa Ley? Eso depende del pueblo mismo de Costa Rica. La ley está dada. Al pueblo le toca consolidarla.

El enemigo más grande de la Ley de Seguro Social es la ignorancia del pueblo. Por eso nosotros lucharemos por darla a conocer al pueblo para que sepa defender todos los aspectos positivos de esa ley.

El error más grande que podría cometer el pueblo es hacer silencio alrededor de esa ley. Sería hacer el juego a la reacción.

Nuestro Partido inicia una campaña en defensa de la Ley de Seguro Social aparte de todo partidismo político, porque primero que todo nos interesa la defensa de los intereses del pueblo. Nos dicen que nuestra campaña puede favorecer electoralmente al Gobierno, eso no nos importa. Por sobre todo miramos el interés nacional.

Nuestra política no es ocasional, porque para nosotros no son fundamentales las luchas electorales. La defensa de esta ley vale más para el pueblo de Costa Rica que llevar veinte diputados al Congreso.

Esta ley abre al pueblo de Costa Rica una serie de posibilidades de lucha: urge iniciar una campaña en escala nacional alrededor de esta ley. Urge que las organizaciones obreras se apersonen en la realización de esta ley.

Si el pueblo de Costa Rica no logra moverse alrededor de esta ley, esta ley cae, y si la

Recogemos algunos párrafos del discurso pronunciado por el c. Manuel Mora, sobre la Ley de Seguro Social, el lunes 16

ley fracasa, el movimiento obrero de Costa Rica se habrá retrasado por muchos años.

Nuestro Partido, vanguardia del pueblo de Costa Rica, será el primero en la lucha por la realización de la Ley de Seguro Social.

Si ignoramos la ley, nos incapacitamos para luchar con realismo. El pueblo trabajador tendrá derecho a exigir responsabilidad a estos dirigentes.

Esta ley no es el resultado de luchas obreras; el Presidente entendió que era urgente para el pueblo y decretó la ley. Ya promulgada la ley hay que ir al pueblo para que la clase trabajadora entienda cuál es la importancia de esta ley.

Los obreros y campesinos sienten la necesidad de mejorar sus condiciones de vida; nuestro Partido en su campaña va a conectar esas ansias del pueblo con la Ley de Seguro Social.

La reacción aprovechará la ignorancia del pueblo para ponerlo hábilmente a luchar contra esa ley que protege sus intereses; por eso la ley necesita una base de masas; no es sólo una lucha del Partido Comunista, es una lucha de todo el pueblo de Costa Rica. Tenemos que darle arraigo a la Ley en la conciencia del pueblo.

Dicen los enemigos del pueblo: "Aguántenos la ley en silencio para no despertar las sospechas del pueblo, así la ley pasará

desapercibida y nos será fácil derogarla en el momento oportuno."

Dicen otros enemigos del pueblo: "Pasemos la ley, si de por sí, esa ley no se va a cumplir; pasará como el Impuesto sobre la Renta. Si la ley del Impuesto sobre la Renta, hubiera sido conocida por el pueblo, esa ley estaría viva."

Las leyes que afectan grandes intereses sociales, tienen que arraigarse profundamente en la conciencia del pueblo, para poder resistir el ataque de la reacción.

Si el pueblo entiende que esta ley es su ley, el pueblo reaccionará y sabrá defenderla conscientemente.

Es necesario que el pueblo entienda que mediante esa ley no se le da limosna. Es una ley con base en principios de Justicia y no con base en principios de caridad. Se le va a dar al pueblo lo que tiene derecho con toda justicia.

No entraremos en regateos de carácter político ni de ninguna otra clase; los dirigentes de la Caja de Seguro Social militan en otros campos políticos. Eso no tiene importancia. Los obreros y campesinos deben poner a un

A los dirigentes de la Caja del Seguro Social les daremos toda nuestra cooperación sincera, pero manteniendo siempre nuestro derecho de criticar lealmente la acción de los dirigentes del Seguro Social.

La tarea de organizar la realización de la Ley de Seguro Social es muy difícil. Si Uds., los trabajadores se organizan ayudarán con su organización a hacer más rápidos los efectos de esta ley. Si siguen aislados, retrasan los beneficios que esta ley podrá darles. Si los dirigentes de la Caja están en contacto con los obreros y campesinos y si los trabajadores colaboran bien, la ejecución de la Ley será un hecho.

Lo importante es que la ley se mantenga y se ejecute por la presión del pueblo que la conoce.

Los grandes intereses económicos se están moviendo por dejar sin cimientos esta ley. El Partido Comunista da la voz de alerta al pueblo y le dice: "Los dirigentes obreros y las organizaciones obreras y campesinas son responsables de la realización de esa ley."

Aprovechemos esta oportunidad para organizar mejor al pueblo, para que luche por conseguir otras leyes complementarias que necesita la Ley de Seguro Social.

Todos a trabajar y a luchar; esta lucha es más importante que cualquier campaña electoral.

Se necesita labor de organización y propaganda constantes.

En otras oportunidades nuestro Partido ha censurado energicamente los errores del Gobierno, pero en esta oportunidad sabemos reconocer lealmente que esa ley es trascendental para el pueblo.

Ahora, atrás las mezquindades políticas, los obreros y los campesinos listos para luchar en defensa de la Ley de Seguro Social.

## Más En Serio que En Broma

DON OTILIO ULATE CITA A BOSSUET

Don Otilio Ulate nos ve a nosotros —miseros comunistas— como veía un buen noble del tiempo de Luis Catorce a pecheros y villanos. No es que él nos malquiera. NO. Es que ni siquiera se imagina que existimos como seres pensantes y menos que estemos amasados con una arcilla semejante a la suya o a la de don Ricardo Jiménez, León Cortés o a la de los jóvenes del Centro para Estudios de Problemas Nacionales. El puede comprender que existen partidos políticos como el Republicano Nacional, y el Cortesista, pero no puede detener su mirada de liberal, en un partido como el nuestro en donde no figuran liberales de campanillas.

Es lógico entonces que don Otilio prefiera —para dar fuerza a su tesis sustentada en su editorial del martes pasado— ponerse a recordar lo que dijera Bossuet en el siglo Diecisiete y que ignore los hechos de un partido popular que actúa en torno suyo desde hace 10 años. En su ánimo tienen más valor las frases del famoso obispo de Meaux, que murió hace más de dos siglos, que la realidad llevada a cabo por una agrupación que no luce la ornamentación de ningún político brillante. Qué Bossuet dijo que "no hay peor desarreglo del espíritu que el de no ver las cosas como son"? Bueno, eso estará bien para los otros, pero no para el propio don Otilio. Un liberal de la categoría del señor Ulate, no puede malgastar su tiempo en leer o comentar lo que hacen los comunistas, pues que de otro modo se habría percatado que en Costa Rica existe un partido que se ha formado teniendo como mira "conceptos fundamentales de gobierno", "planes de trabajo para el futuro" con vista a "elevar el nivel de vida del costarricense". Ignora a pesar de Bossuet, que nosotros hemos elaborado un "plan de emergencia" que no ha sido redactado por políticos esplendorosos, pero sí por personas preocupadas hondamente por la situación nacional e internacional.

## LOS MINISTROS ARROLLAN LOS PETATES

Mientras la guerra llena de sangre, hambre y horror la tierra, y el horizonte de Costa Rica se pone negro, nuestros políticos juegan de "comidita" y de "quedó".

Por lo pronto, Teodoro Picado es el héroe de estos entretenimientos y va y viene tratando de poner de acuerdo a todo el mundo: él visita al Presidente de la República; va a echarle una miradita a Paco; corre al Banco de Costa Rica a ver a don Jorge Hine; arranca adhesiones a los diputados que ven en él un posible candidato oficial; hace saludos mosqueteros a diestra y siniestra. ¿Qué hay amigos de que Calderón Guardia lo nombre su sucesor? Pues ahí están Manuel Isaac y demás parásitos sacando de entre los dientes la melosa sonrisa que tienen lista para ofrecer a los que

"Felicitó lealmente al Diputado Manuel Mora y a su Partido por la actitud que han tomado frente a la Ley de Seguro Social.

Lucharé para que esa Ley no se quede en el papel, lo digo ante los trabajadores para que me responsabilicen cuando sea necesario.

Muchas ideas están infiltrando los enemigos de la Ley en la clase obrera, para hacerle mal ambiente. Para luchar contra esos enemigos buscamos el apoyo de los obreros y campesinos.

El Diputado Mora tiene abiertas las puertas de nuestras oficinas en cualquier momento para que revise nuestra labor, y estoy dispuesto a acompañarle en la cruzada que en defensa de la Ley ha iniciado el Sr. Mora.

GUILLERMO PADILLA CASTRO."

## REGRESO UNA COMISION DE CAMPESINOS

### de Curridabat de localizar tierras baldías en la región de Dota

Auspiciada por la Unión Campesina se organizó una expedición de campesinos del Cantón de Curridabat a la región de Dota, con el fin de localizar tierras baldías. A fines

## Las tierras de Pavones de la firma Niehaus & Co. fueron pedidas en gigantesco mitin por los campesinos de Turrialba al Señor Presidente de la República

El sábado próximo pasado tuvo lugar un mitin en Turrialba con una concurrencia de varios centenares de campesinos. Al terminar la reunión, la Asamblea acordó pedir al señor Presidente de la República la distribución de las tierras incultas de "Pavones", propiedad de Niehaus. Dichas tierras, que abarcan varios centenares de hectáreas, reclaman el brazo del trabajador nacional para ponerse a

producir. Los trabajadores turrialbeños se han aprestado a ofrecer su esfuerzo para realizar esta tarea de bien nacional. El texto del telegrama enviado por los campesinos de Turrialba, es el siguiente:

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

Centenares de trabajadores turrialbeños reunidos esta noche, pedimos que disponga de nos entregar para cultivarlas, tie-

rras incultas Pavones, inscritas a nombre de Guillermo Niehaus, nazi incluido en la lista negra.

Firmó el telegrama el Presidente del Comité de Turrialba de la Unión Campesina.

de la semana pasada regresó la comisión expedicionaria, ha biendo logrado pleno éxito en su gestión. El domingo vinieron algunos compañeros expedicionarios al Salón de nuestro Partido, en donde conversaron con el compañero Manuel Mora. Se proponen iniciar inmediatamente gestiones para efectuar denuncias, o para constituir una colonia agrícola en las tierras indenduciables adyacentes a la carretera panamericana. Al efecto, se dirigirán inmediatamente al señor Presidente de la República en demanda de ayuda.

DOMINGO 29 DE MARZO

GRAN EXCURSION AL VOLCAN IRAZU

Organizada por el Partido Comunista para conseguir fondos para ayudar a pagar nuestros gastos de propaganda.

SALIDA: DOMINGO 29 a las 7 de la mañana. — Frente al Garage Aguilar.

REGRESO: Domingo a las dos de la tarde.

PASAJE: IDA Y VUELTA: ₡ 3.50.

Venta de tiquetes: En el Partido Comunista. En la Bodega de botellas, frente al Garage Aguilar. En la Pulpería La Huaca, Barrio México. En casa de Andrés Valverde.

Jefe de la excursión: Carlos Luis Villalobos

Los dolores de Cabeza provienen algunas veces de mala digestión. Tome

**SAL UVINA**  
y al instante su digestión será normalizada.

BOTICA FRANCESA  
(Establecida en 1868)